

# El Ideal Gallego

Año XXVI.—Número 8.078.—Avenida de Rubine, 10

LA CORUÑA, DOMINGO, 19 DE JULIO DE 1942

Precio: 25 céntimos ejemplar

## El Caudillo habló ante sesenta mil productores madrileños

### Fué objeto el Jefe del Estado de una imponente demostración de cariño por parte de los trabajadores

### Inauguró oficialmente las obras de la institución Virgen de la Paloma

Era sábado, hace seis años, el día 18 de julio. En este arrabal madrileño de la Dehesa de la Villa empezaba la guerra, por la cercanía al Cuartel de la Montaña. Estaba rota la armonía española. En este sábado actual, sobre las ruinas torna el equilibrio. El Colegio de la Paloma, que era una de las mejores obras asistenciales de España, se halla en ruinas. Hoy, sobre la ancha topografía de la finca, dominando a los muros escuetos, se alza la armonía y la luz de las banderas; ondeadas por un viento fuerte y serrano. Los colores de la nación y del Movimiento, parecían más vivos y más bellos, en el aire de la mañana de julio. Ha vuelto el equilibrio, existe otra vez la armonía, en el paisaje tremendo y caótico del sábado 18 de julio de 1936.

En vez de la confusión ululante de hace seis años, las escuadras perfectas, geométricas, unidas bajo los estandartes. Remplazando a la lucha de clases, la unidad de los productores, compartiendo los sacrificios de hoy, para allegar el bienestar conjunto de mañana. Sustituyendo el griterío inarticulado y elemental de veinte partidos, grupos y organizaciones antiespañolas, la música ya clásica, pero siempre juvenil del "Cara al Sol". Los brazos tendidos hacia el azul con la mano abierta en el mejor gesto de hermandad y de invocación.

El pueblo, unido en pro de los ideales absolutos de la nación, representados y dirigidos por el Caudillo. Todo el pueblo, obreros, empresarios, Frente de Juventudes, falangistas de la primera hora, combatientes de la División Azul. Y su fuerza militar, instrumento ejecutivo de los designios nacionales.

El paisaje, lleno de figuras y de símbolos, nos daba la consigna del "quehacer español", y de la emoción del 18 de julio. Esto querían los precursores, y esto querían los caídos. La fiesta de Exaltación del Trabajo no es una jornada estática, un mero rito sentimental. Los muros en pie de los edificios destruidos por la guerra, eran el símbolo del trabajo que exige España. Los empresarios y obreros premiados por su comportamiento ejemplar, son la consigna del deber común.

La palabra del Caudillo, iba definiéndolo a la luz del sol, colmada de serena y penetrante energía. Seis años de persistente lucha, en la guerra y en la política, en la acción interior y en la internacional, no han agotado el quehacer viril de España. Lo han aumentado. Cada día aporta un problema, y cada día debe renacer la fe y la fortaleza.

Cuando el Caudillo empezó su discurso, con la palabra "camaradas", estrechándose todos los hombres de buena voluntad que cenaban el extenso campo. Así se llega siempre al fondo del alma española. Ese es el lenguaje del Jefe: un lenguaje de veinte años—camisa azul, pantalón kaki—que se hallaba en el campo a hombros de un familiar. Colgaba una de sus piernas, con un muñón recién cicatrizado. Le han amputado el pie en Rusia. Otro pie lo llevaba vendado. Tenía los ojos iluminados por la pasión. Era feliz, como si hubiera formado, de pie, en la centuria de la Vieja Guardia, que precedía a la concentración, situada ante la tribuna de Franco. Junto a la Vieja Guardia, y confundiendo entre los trabajadores, llegó el Caudillo a su tribuna, y marchó después para visitar la escuela profesional que lleva el nombre de Ramiro Ledesma Ramos, aquel jefe juvenil que se llevó el

destino implacable de los fundadores. Buen nombre para denominar una escuela en la que se enseña a los aprendices a ser hijos de sus obras, mediante el mandato de la voluntad, tan poderosa en Ramiro.

Después, Franco puso sus manos en un instrumento de trabajo, removió una masa de hormigón armado, y lanzó las primeras paleadas al foso con el que se

han inaugurado las obras de la institución profesional "Virgen de la Paloma". La mano del guerrero y del estadista, creador del Estado, quiso cumplir el rito del obrero manual.

Entre la muchedumbre, escollado por millares de trabajadores madrileños, terminó el Caudillo la jornada mañanera durante la cual vivió dos horas en íntima relación espiritual con su pueblo.

## "La prosperidad de todas las clases españolas está ligada a la fortaleza de la nación en todos los órdenes" (Franco)

**Camaradas productores:**  
En este día, aniversario del resurgimiento de España y de exaltación del trabajo, quiero dirigiros unas palabras para grabar en vuestro ánimo un solo concepto: que la prosperidad de todas las clases sociales españolas está íntimamente ligada a la fortaleza de la nación en todos sus órdenes. Fortaleza política, fortaleza económica y fortaleza militar. La quiebra de cualquiera de ellas daría al traste con las otras. Así lo mismo que no puede concebirse potencia económica sin fortaleza y estabilidad política, tampoco es hoy aceptada la militar que no esté respaldada por la industrial y la económica.

He aquí hermanados en un interés común lo militar, lo sindical y lo político. Aclarado este concepto, se explica fácilmente la actuación de nuestro Movimiento.

Si aspiramos a engrandecer a España, hemos de trabajar en los tres campos señalados, y al enfrentarnos con lo económico y lo político nos encontramos todas las actividades españolas invadidas por los viejos tópicos que dejaron en ellas honda huella.

Lo que quedó de ellos vosotros lo sabéis, por haber tenido la desgracia de vivir los trágicos días que esta provincia padeció bajo la barbarie roja. ¿Qué fué entonces de los derechos del hombre, de la libertad, de la igualdad y de la fraternidad humanas? Vosotros lo sabéis, pues cuando llegaron los momentos de pagar las cuentas, los dirigentes atravesaron las fronteras con el fruto de sus rapiñas, dejando abandonadas a las masas y continuando en el extranjero la más irritante de las desigualdades, ya que mientras ellos disfrutaban del oro robado, de los vasos sagrados y de las joyas de las gentes ricas, otros, como tristes, se agotaban explotados por el extranjero sobre las arenas ardientes del desierto africano, sin sueldo ni jornal.

Si hemos de levantar a España, no podemos hurtarnos de enfrentarnos con lo político, sustituyendo aquellos falsos tópicos por otros conceptos, nuevos por la era en que los exponemos, pero viejos como la misma historia.

Nosotros tenemos otro concepto de la libertad que no en vano es nuestro Movimiento una nueva manera de ser y de pensar. Creemos, sí, que la libertad es uno de los atributos inherentes a la dignidad humana, pero ésta no puede existir cuando el hombre se encuentra encadenado. Sólo cuando le hayamos redimido, podremos decir que le hemos hecho libre.

Todo lo que la vida y la civilización ofrece al hombre, requiere, para su disfrute, que le saquemos de su estado

de indigencia, lo que sólo es posible con la educación y con el trabajo en un clima nacional de justicia y de solidaridad humana.

Nosotros iniciamos la libertad desde la cuna, en los albores de la vida y ello lo hacemos preparando a la madre para el cuidado de sus hijos, sin que a éstos les falten las asistencias médicas y sanitarias, ni la adecuada nutrición de los primeros días. Y toda esta labor extraordinaria encomendada a nuestras organizaciones sanitarias, toma nueva vida al recibir el refuerzo del hermoso postulado que practica la Sección Femenina de nuestra Falange, que libera al niño de las primeras taras fisiológicas.

Durante la infancia, atendiendo a su formación moral, física y patriótica, base de su carácter, tarea fundamental de nuestro Frente de Juventudes.

En la adolescencia, instruyéndola para su entrada en las actividades nacionales, en las escuelas de aprendices, de capacitación profesional, industriales y agrícolas, y en los Institutos y Universidades, los mejor dotados.

Y una vez formados, asegurándoles un hogar higiénico, honesto y digno, a cubierto del paro, de la enfermedad, de la incapacidad, de otro infortunio. Todo ello a través de nuestras grandes obras sociales.

Entonces y sólo entonces podremos hablar de libertades.

Y esto aquí mismo tenéis la muestra de que no son palabras. Nuestras obras son la expresión de nuestras razones, aunque muchas veces nos veamos obligados a emplear el don divino de la palabra para destruir falsas doctrinas y afirmar verdades.

Desde los primeros días de nuestro Movimiento, cuajaron en hechos nuestras inquietudes, pese a la sangrienta lucha que se desarrollaba en nuestro país, y así surgió la obra social de la Fiscalía de la Vivienda que buscó el mal para remediarlo, en los rincones y en las chozas, y el Instituto de la Vivienda que levantó nuevos edificios con que sustituir a aquellas faltos de luz y de alegría, poniendo así un lento subsidio familiar, de la protección del productor y tantas otras que no son más que una pequeña muestra de nuestros afanes.

Y tenemos que decir en justicia a importantes sectores de la producción, brillantemente aquí galardonados, la buena acogida y colaboración que hemos encontrado en ellos para su realización.

El hecho de que la economía liberal haya invadido el campo de las agrupaciones sindicales, impuso la imperiosa necesidad de encuadrar las nuevas organizaciones sindicales dentro de la política del Movimiento, evitando el reverdecimiento de las viejas semillas aseguren la estrecha colaboración de cuantos intervienen en

## Han llegado los alemanes al Este de Rostov

Por V. V. V.

Pocas horas después de haber ocupado las fuerzas blindadas alemanas la ciudad industrial de Vorochilovgrado, un parte extraordinario del Alto Mando alemán anunciaba que aquellas mismas unidades rápidas, en velos avance a lo largo del río Donetz, habían llegado al Don en su curso inferior, más al Este de Rostov, estableciendo un frente en la orilla occidental del río. Con ello queda encerrado en una bolsa el territorio occidental de la cuenca del Donetz que hasta ahora todavía permanecía en poder de los soviets.

Es una maniobra secundaria de la maniobra principal—semejante a ella—que se lleva a cabo a lo largo del Don. Protegiéndose el flanco exterior con el ancho río las fuerzas húnga-

ras, italianas y alemanas avanzan hacia el Sudeste desde la línea férrea de Karkof a Korotoiak con dirección al recodo del Don para coger en otro bolsa de mayores dimensiones a la masa de tropas que Timochenko había preparado para defender la parte más débil del frente soviético: aquella en que se enlaza la región del Cáucaso con el resto de Rusia en una zona de ríos y de llanuras donde los defensores siempre han de encontrarse con un curso de agua a su espalda que dificulta sus movimientos y sobre todo su retirada.

Por esta última razón, la situación es cada día más grave para el ejército rojo, pues se ve aconchado contra el recodo del río, en posición difícil que si decide sostener corre peligro de abocar en grave derrota y si decide evacuar separa automáticamente Rusia de su fuente principal de petróleo y de suministros anglosajones, es decir, el Cáucaso.

Stalingrado es la llave de dichas comunicaciones. Su caída representará definitivamente la ruptura del frente soviético en su parte más vital, pues afecta al combustible tan necesario para la guerra y para la agricultura rusa. De ahí que de ser ciertas las noticias publicadas ayer, el propio Stalin haya decidido trasladarse al frente meridional para tratar de sostener la situación y levantar una defensa que a juzgar por los comentarios de dentro y fuera de Rusia se considera ya a punto de derrumbarse. Stalin se ha caracterizado siempre por su fría crueldad que no se arredra por crímenes de la peor especie. La situación es gravísima y Stalin en persona quiere arreglarla. Suponemos que el terror se habrá apoderado de cuantos tienen la responsabilidad de las operaciones o las tropas en aquel sector...

La caída de Voronezh y de Vorochilovgrado significa la pérdida de uno de los "oleoductos" que llevan el petróleo del Cáucaso a las regiones industriales del Don y del Donetz. Era (Continúa en sexta plana)

## MEDALLA DE LA VIEJA GUARDIA



**SIGNIFICADO.**—Escuadra de luceros sobre cielo oscuro, orlada de laurel. La medalla cuelga de una cinta en la que van bordados, espas de borjaña o yugos y flechas, según que su poseedor proceda de la Comunidad Tradicionalista o de Falange Española de las JONS (FO o OFERA)

mo certamente definía José Antonio, austero, como lo religioso y firme y disciplinado como lo militar, tenemos que distinguir a nuestros hombres tanto por sus virtudes y servicios como por su disciplina y su valor.

Las dificultades que en el camino encontraremos son las que justifican nuestro Movimiento. Si los tiempos fueren fáciles, las familias felices, las masas virtuosas y benéficas, quebraría la razón de ser de nuestra Falange. ¡Arriba España!

"El año que termina ha sido pródigo en realizaciones. En él culmina nuestra obra de reconstrucción económica alcanzándose la normalización de las finanzas; nuestra agenda se presenta firme y alentadora, destacándose la recaudación con un índice muy favorable."

(Del discurso del Caudillo ante el Consejo Nacional)









